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 局 別 審 査 

 

１ 行 田 朝 仁 委員 （公明党） 

 

１ 下水道管の維持管理について 

（１）下水道事業中期経営計画２０１４期間中の下水道に起因する道路陥没件数に

ついて伺いたい。 

（２）下水道管の調査方針と３０年度の調査予定について伺いたい。 

（３）スクリーニング調査の進め方と期待する効果について伺いたい。 

（４）調査の結果をどのように活用していくのか伺いたい。 

（要望）今後も、最新技術の導入などを図り、スピード感を持って進めること、次 

期の下水道中期経営計画にもきちんと位置付けることを要望する。 

 

２ 新たな浸水対策の展開について 

（１）浸水対策における現状認識について伺いたい。 

（２）グリーンインフラを活用した浸水対策の主な取組内容について伺いたい。 

（３）シミュレーションを活用した浸水対策の取組内容について伺いたい。 

（要望）シミュレーションを活用する上での精度を高めるという意味でも、各地各 

様である現地の確認が大変重要であり、地域特性を踏まえた浸水リスクに基 

づく浸水対策を進めていただくことを要望する。 

（４）水位周知下水道に関する具体的な取組について伺いたい。 

（５）今後の浸水対策の考え方について伺いたい。 

（要望）浸水対策は、安全安心な生活環境に直結する大変重要な取組であり、スピ

ード感をもって取り組まれることを強く要望する。 
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３ 公園の指定管理について 

（１）公園に指定管理者制度を導入した効果について伺いたい。 

（２）谷本公園での指定管理者による自主事業の取組内容について伺いたい。 

（３）それぞれの公園がもつ課題を解決するため、公募時に指定管理者の工夫を引

き出すべきと考えるが見解を伺いたい。 

（４）未整備区域の現在の用地の取得状況と３０年度以降の取組について伺いた 

い。 

（要望）部分的に買収した用地についても、指定管理者に提案を求めるなどして、 

暫定的な活用について検討していただくとともに、地域のニーズを踏まえた 

柔軟な公園の活用を要望する。 

   

４ 地球温暖化対策実行計画、地球温暖化対策実行計画（市役所編）の改定につい 

 て 

（１）現計画の市役所編における達成状況について伺いたい。 

（２）計画期間に実施している具体的な削減対策について伺いたい。 

（３）市役所編改定の方向性について伺いたい。 

 

５ 環境教育について 

（１）本市における環境教育のこれまでの取組について伺いたい。 

（２）環境教育の今後の進め方について伺いたい。 

（要望）持続可能な社会の実現に向けて、自ら考え、具体的な行動を実践する人づ

くりのため、これからも様々な主体と連携・協働し、環境教育の取組を進め

ていただくことを要望する。 
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２ み わ 智恵美 委員（共産党） 

 

１ 内水の浸水被害から市民を守る施策について 

（１）浸水被害の軽減を図るグリーンインフラに関する一般家庭への助成の取組及 

び過去５年間の助成の実績について伺いたい。 

（２）公共工事における雨水貯留浸透の取組及び過去５年間の実績について伺いた 

い。 

（３）宅地・マンション建設などの大規模開発の際に設置を促すなど、グリーンイ

ンフラの取組の抜本的な転換と強化が必要だと考えるが見解を伺いたい。 

（４）大規模な浸水被害に備えるための今後の対策について伺いたい。 

（要望）市民の生命と財産を守るために、更なるインフラの強化を要望する。 

 

２ 身近な公園の維持管理について 

（１）土木事務所に配付されている身近な公園の維持管理の予算額について伺いた 

い。 

（２）身近な公園の維持管理について、より良い公園としていくためには、土木事

務所による再整備で対応すべき課題もあるが見解を伺いたい。 

（３）ガーデンシティ横浜に向け、身近な公園がきちんと管理できるように、土木

事務所への予算配付を強化すべきと考えるが副市長の見解を伺いたい。 

（要望）地域の方の声を聞きながら、しっかりと予算配分して公園の課題解決に取

り組んでいくよう要望する。 
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３ 入江町公園プールについて 

（１）プール存続を求める多くの声に対する見解について伺いたい。 

（２） 「これから子どもが増えるので公園プールが必要だ」との声に対する見解に

ついて伺いたい。 

（３） 公園プールは住民のための大切な施設ではないかと考えるが見解を伺いたい。 

（４）プールの在り方について根本から再検討するべきではないかと考えるが副市

長の見解を伺いたい。 

（要望）公共の福祉を増進することを目的とする公園プールが存続することを要望

する。 
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３ 長谷川 琢 磨 委員（自民党） 

 

１ ３０年度予算総括について 

（１）予算編成に対しての局長の所感について伺いたい。 

（２）予算編成における主なポイントについて伺いたい。 

 

２ ガーデンシティ横浜の推進について 

（１）ガーデンネックレス横浜２０１８における都心臨海部での取組内容について

伺いたい。 

（２）ガーデンネックレス横浜２０１８における広報の展開について伺いたい。 

（３）ガーデンネックレス横浜２０１８における市の花「バラ」の活用について伺 

いたい。 

（４）今後の地域における花や緑に親しむための取組の進め方について伺いたい。 

（５）ガーデンシティ横浜の実現に向けた副市長の思いについて伺いたい。 

 

３ 市民の森の利便性の向上について 

（１）市民の森の指定状況について伺いたい。 

（２）市民の森のトイレ設置に関する考え方について伺いたい。 

（３）市民の森の利便性を向上させるための広報の取組について伺いたい。 

 

４ 農業生産基盤整備について 

（１）農業生産基盤整備の３０年度における事業内容について伺いたい。 

（２）折本観音山地区における取組状況について伺いたい。 

（３）今後の農業生産基盤整備の取組の考え方について伺いたい。 

（要望）持続できる都市農業を推進するため、農業経営の安定化、効率化に向けた

農業振興は重要であり、基本となる農業生産基盤の着実な整備を要望する。 
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５ 遊休農地対策について 

（１）農地マッチング事業の目的と実績について伺いたい。 

（２）農地マッチング事業を実施する上での課題について伺いたい。 

（３）意欲ある農業者による農地の有効利用を進めるための今後の取組について伺

いたい。 

（要望）遊休農地を解消し農地の有効利用を図る対策を、さらに一歩進めていただ

くことを要望する。 
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４ 髙 橋 徳 美 委員（自民党） 

 

１ みどりアップ計画の推進について 

（１）５か年の計画事業費に対するこれまでの執行状況と今後の執行見込みについ 

て伺いたい。 

（２） みどりアップ計画における樹林地の保全の基本的な考え方について伺いたい。 

（３）計画の最終年度としての取組について伺いたい。 

（４）今後の緑施策を進めるにあたっての副市長の思いについて伺いたい。 

 

２ （仮称）小柴貯油施設跡地公園整備の進捗状況について 

（１）現在の進捗状況について伺いたい。 

（２）来年度の整備について伺いたい。 

（３）工事の安全対策について伺いたい。 

（４）金沢区制７０周年に合わせた取組について伺いたい。 

 

３ 公園が狭あい道路に接する場合の拡幅整備について 

（１）狭あい道路に接している公園の状況及び拡幅整備に対する考え方について伺

いたい。 

（２）狭あい道路や整備促進路線に接している公園における過去６年間の拡幅整備

の実績について伺いたい。 

（３）３０年度予算で整備する公園の拡幅整備の予定について伺いたい。 

（要望）公園も大事だが、道路の拡幅について、特に不燃化推進地域に指定されて

いるところをより一層進めていただくよう要望する。 
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４ 地籍調査事業の推進について 

（１）横浜市の地籍調査の実施状況について伺いたい。 

（２）地籍調査を実施する上での課題について伺いたい。 

（３）今後の地籍調査の進め方に関する考えについて伺いたい。 

（要望）今後も市民生活の安全・安心のため、地籍調査の積極的な推進を強く要望

する。 

 

５ 水再生センター・ポンプ場等の再整備と下水道事業の国際協力の取組について 

（１）次期下水道事業中期経営計画における下水道施設の再整備の位置付けについ

て伺いたい。 

（２）水再生センター等の再整備の取組について伺いたい。 

（３）再整備にあたっての省エネルギーや温暖化対策について伺いたい。 

（４）下水道事業の広報活動の取組について伺いたい。 

（５）下水道分野における国際協力の取組について伺いたい。 

（要望）今後も企業との連携を強化しながら海外での受注機会の創出に努め、下水

道分野での国際協力を積極的に推進していくことを要望する。 

 

６ 横浜の都市農業の推進について 

（１）横浜都市農業推進プラン改定にあたっての横浜における農業の推進への思い

について伺いたい。 

（２）「横浜農場」の展開の具体的な取組について伺いたい。 

（３）様々な主体と連携した取組について伺いたい。 
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５ 有 村 俊 彦 委員（民進党） 

 

１ 公園における公民連携の取組について 

（１）Ｐａｒｋ－ＰＦＩの導入により期待できる効果について伺いたい。 

（２）民間事業者からアイディアを募るだけではなく、市が公園の公民連携につい

ての考え方をしっかりと示すべきと考えるが見解を伺いたい。 

（３）公園の価値を高めるためには、Ｐａｒｋ－ＰＦＩだけではなく幅広く公民 

連携に取り組むべきと考えるが副市長に見解を伺いたい。 

（要望）公園が市民にとって魅力的な場所となるよう、その価値をしっかり評価し

それぞれの公園にあった公民連携を推進していただくことを要望する。 

 

２ 地域ニーズに対応した特徴ある公園づくりについて 

（１）公園の整備内容の決定方法について伺いたい。 

（２）地域の特性やニーズに対応した特徴ある施設整備について伺いたい。 

（要望）公園に求められる新たな社会ニーズを常にとらえながら、公園がより有効 

的に使われるよう、横浜らしい特徴のある公園の施設整備を進めていただく

ことを要望する。 

（３）今後、公園整備等を進める上で他局との連携が重要となってくるが、公園全

体の話を含めた副市長の所感について伺いたい。 

 

３ 動物園の経営改善について 

（１）動物園のレストランや売店の管理運営に求めていることについて伺いたい。 

（２）緑の協会における動物園のレストランや売店での民間との連携による取組状 

  況について伺いたい。 

（３）動物園のレストランや売店の経営改善に向けた取組について伺いたい。 

（要望）何に対する投資や収益なのかを見えるようにすることが健全な動物園の運

営管理に繋がるため、新たな仕組みを検討していただくことを要望する。 
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４ 下水道の浸水対策と下水道管のエア抜き施設について 

（１）鶴見区内で取り組んだ下水道による浸水対策について伺いたい。 

（２）エア抜き施設の役割と設置数について伺いたい。 

（３）歩行等に支障となるエア抜き施設の今後の取扱いについて伺いたい。 

（要望）エア抜き施設など道路上に設置された下水道施設については、機能的な視

点だけでなく、街の変化に応じ、交通機能等にも配慮するといった視点を持

って管理していただくことを要望する。 

 

５ 下水道施設における津波や河川氾濫対策について 

（１）津波による浸水の可能性がある水再生センター等の数について伺いたい。 

（２）下水道施設の津波対策の基本的な考え方について伺いたい。 

（３）鶴見川流域の下水道施設における浸水対策の状況について伺いたい。 

（４）鶴見川の氾濫による下水道施設への影響について伺いたい。 

（５）下水道施設における鶴見川の氾濫対策の進め方について伺いたい。 

（要望）市民の快適で安全安心な生活環境を維持していくためにも、限られた費用

と時間の中で優先順位を考えて取り組んでいただくことを要望する。 

 

６ 下水道事業における人材育成について 

（１）下水道事業における人材育成の取組内容について伺いたい。 

（２）下水道事業において職員が自ら学び、成長する意欲に応える仕組みが必要と

考えるが見解を伺いたい。 

（要望）引き続き人材育成に注力し、意欲的に取り組むことを要望する。 
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７ これからの下水道事業運営について 

（１）現在の施設の稼働状況について伺いたい。 

（２）長期的な財政見通しに関する考えについて伺いたい。 

（３）今後、下水道に求められる新たな課題に対して、さらに効率的な事業運営を 

進めるべきと考えるが見解を伺いたい。 

（要望）安定経営をしっかりと行っていくことが重要であり、引き続き将来を見据

えた取組を積極的に進めていただくことを要望する。 

 



- 12 - 

 

 

６ 鈴 木 太 郎 委員（自民党） 

 

１ 下水処理とＳＤＧｓについて 

（１）海の環境保全についての環境創造局の取組について伺いたい。 

（２）マイクロプラスチックに対する現状認識について伺いたい。 

（３）合流式下水道の課題と対策について伺いたい。 

（４）雨水滞水池の整備状況について伺いたい。 

（５）下水道におけるマイクロプラスチックの状況調査が必要と考えるが見解を伺

いたい。 

（６）国や民間から情報を収集し連携しながら調査を進めるべきと考えるが見解を

伺いたい。 

（要望）環境科学研究所などの研究機関と連携をしながら調査を進めていただくこ

とを要望する。 
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７ 斉 藤 達 也 委員（無所属） 

 

１ 農業振興策について 

（１） 横浜における農業振興の意義について伺いたい。 

（２）北八朔地区における農業振興の取組について伺いたい。 

（要望）引き続き地元農業者の意見を聞きながら、しっかりと農業振興を進めてい 

ただくことを要望する。 

 

２ 横浜動物の森公園植物公園予定地について 

（１）里山ガーデンをガーデンネックレス横浜２０１８の会場に位置付けた意義に 

ついて伺いたい。 

（２）植物公園区域における今後の整備の進め方について伺いたい。 

（３）中央道路の延伸計画の進め方について伺いたい。 
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